

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ TENDRÁ MÁS RECURSOS: GOBIERNO

Por Norma Ayala

De acuerdo con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, la Secretaría de Planeación y Finanzas se encuentran analizando el tema de aumento presupuestal para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Explicó que aunque todavía no se tienen las estimaciones precisas, será un aumento sustantivo, esto, a fin de dar sustento al proceso electoral de 2015 y con base a la nueva ley electoral. “El secretario de Finanzas, Germán Giordano, se encuentra realizando las respectivas estimaciones, se ha reunido en varias ocasiones, yo también lo he hecho, con la presidenta del órgano electoral, para hacer estos cálculos de acuerdo como la Ley lo indica, son estimaciones que ya estamos previendo en el presupuesto”, aseveró. Agregó que los cálculos de este incremento están a cargo de la Secretaría de Finanzas, sin embargo, sí contempla un aumento sustantivo, ya que, dijo, se basa en una ecuación presupuestal que impacta incluso a todos los estados. “Ahora, los gobiernos estatales tendremos que pagar todo el ejercicio electoral, inclusive la participación de los partidos de acuerdo con la nueva Ley y en el caso de Querétaro, el estado seguirá en una condición favorable, dado que teníamos una condición cómoda a diferencia de todas las entidades”, señaló. López Portillo dijo que el hecho de que se tenga que incrementar el presupuesto para el instituto electoral local, sí representa una presión presupuestal adicional por el proceso electoral de 2015, pero es una situación que está marcada en la ley y determinado por el Congreso federal. “Estos recursos se obtendrán de una redistribución presupuestal, una reasignación de ajustes al interior del propio presupuesto, que es lo que está haciendo el secretario de Finanzas, pero si es importante destacar que ahora la responsabilidad presupuestal recae en los gobiernos estatales por una determinación desde la Legislatura federal”. Agregó que estos ajustes de darán con base a las prioridades que ha marcado el gobernador, esto aunado a la fiscalización que se dará en el ejercicio electoral, lo cual garantiza que el proceso de 2015 se desarrollará, en cuanto a gastos electorales, de forma cuidadosa. (El Universal Querétaro 1-A y 2-A)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/15-09-2014/ieeq-tendra-mas-recursos-gobierno>

PREPARA GOBIERNO ESTATAL PRESUPUESTO ELECTORAL

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, reconoció que el próximo año vendrá un incremento presupuestal en Querétaro, especialmente ante las elecciones, aunque sostuvo desconocer en qué porcentaje, toda vez que es un tema dijo, que le corresponde evaluar a la Secretaría de Planeación y Finanzas. “El Ingeniero Germán Giordano está haciendo las respectivas estimaciones, se ha reunido en diversas ocasiones, también lo he hecho, con la presidenta del INE (sic) para hacer este tipo de estimaciones, los cálculos de acuerdo a como la ley lo indica y son estimaciones que ya estamos previendo en el presupuesto”. (Diario de Querétaro 8-A, Noticias 1-A y 5-A y Plaza de Armas 5)

IEEQ SE ALISTA DE CARA AL PROCESO ELECTORAL

Por Arlene Patiño

El director general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, informó que las autoridades electorales se encuentran trabajando en cumplir con las obligaciones del mismo con respecto a los programas que debe aplicar previo a las elecciones del 2015. “Estamos trabajando en la parte programática, estamos realizando un programa general de trabajo donde se estipulan las actividades que se deberán llevar a cabo: algunos nombramientos, contrataciones que se deben llevar a cabo, así como designación de funciones que se generan derivado de la reforma legal”, detalló. En este sentido se deberá nombrar a un nuevo secretario ejecutivo, la creación de la nueva Contraloría General, la Unidad Técnica de

Fiscalización que requerirá de un director ejecutivo, así como la contratación de capacitadores y asistentes electorales y los supervisores, cuyo pago de sueldos deberá correr a cargo del Instituto Nacional Electoral y del IEEQ. Sin embargo, reconoció que la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado aún no determina el monto de la ampliación presupuestal que se debe dar al IEEQ, derivado de las nuevas disposiciones legales. “Aún no tenemos una ampliación presupuestal definida, este mes se llevarán a cabo los cambios y los ajustes. Tenemos previsto hacerlos con la actual integración del Consejo, ya que se busca que los nuevos consejeros tengan el organigrama listo como lo marca la ley, para realizar los nombramientos y los recursos sean operados de manera cotidiana”, adelantó. Actualmente, las autoridades electorales tienen un presupuesto utilizado de 70 % del ejercicio presupuestal para el 2014, por lo que con el cambio de administración del IEEQ se contarán con 15 millones de pesos, aproximadamente. Recursos. De acuerdo con el presupuesto de egresos del estado del 2014, el IEEQ recibió para su operación 61 millones 997,744 pesos, un presupuesto significativamente inferior a diferencia del 2009, cuando fue año electoral. Ese año el monto ascendió a 123 millones 352,854 pesos para ejecutar el proceso electoral. **(El Economista Querétaro 6)**

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2014/09/14/ieeq-se-alista-cara-proceso-electoral>

VE PAN “SOSPECHOSISMO” EN IEEQ

Por Fernando Frías

Es “ilógico y “extraño” que militantes de algún partido político puedan formar parte de los nuevos consejeros del IEEQ, aseveró el dirigente estatal de PAN, José Báez Guerrero. El líder estatal del PAN expresó su desacuerdo referente a que militantes o ex militantes de algún partido ocupen el puesto de consejero dentro del IEEQ, ya que ahora no es un requisito del Instituto Electoral el no formar parte de algún partido. “Legal es, no sé por qué, se me hace extraño, no suena lógico que alguien con militancia pudiera estar participando en estos procesos, por alguna razón que desconozco, la ley no exigió como requisito el no pertenecer a algún partido político, y eso automáticamente le abrió las puertas a cualquier persona”, subrayó el líder blanquiazul. José Báez destacó que se debe prestar atención a la forma de actuar de cada persona que haya militado en algún partido, pues así se puede tener una idea de cómo se conducirá como consejero del Instituto Electoral. “Habrá que ver el desempeño de cada persona cuando fue militante de algún partido, para saber cómo se ha conducido, una persona se conduce igual, si en el PAN fue honesto, trabajador, chambeador, pues va a ser igual en el supuesto a desempeñar el cargo, si no lo fue, estará en los ojos de todos”. **(El Corregidor 1)**

COLUMNA “CERNIDERO POLÍTICO”

Por César Lachira Sáenz

Refiere que el asunto de Héctor González muestra una red de protección desde lo más alto que impide se aplique la ley, aun cuando las pruebas son fehacientes. Explica de lo que es acusado, y asegura que el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe, ha intervenido directamente a fin de que sólo se le aperciba. Para alcanzar el objetivo, puso a Luigi Altan Gómez, como encargado del órgano interno de control de la CEA y desde la Contraloría del Estado recomendaron a Sergio Briones como subgerente de Procedimientos Administrativos y Responsabilidades. Ambos responden a Wejebe y han modificado la resolución del cuaderno para tapar los actos de proselitismo de González Flores. Habrá que esperar la resolución del IEEQ, que ha iniciado la averiguación contra el administrador por presuntos actos anticipados de precampaña. **(El Universal Querétaro 3-A)**

COLUMNA DESDE EL IEEQ 'MANUEL GUTIÉRREZ NÁJERA'

Por José Vidal Uribe Concha

En otra ocasión aproveche este espacio para compartir con Usted, una obra dignamente editada por la H. Cámara de Diputados de la LXI legislatura, Zapata, en el imaginario popular, en esta ocasión llegó a mis manos un ejemplar de la serie de los títulos de la colección, Biblioteca del Pensamiento Legislativo y Político Mexicano, denominado Cartas a Un Diputado, Selección de Prosas Políticas, de Manuel Gutiérrez Nájera, en el que más de alguno identificamos este nombre con una de las calles del centro histórico de nuestra ciudad. Tratando de saber el contexto de la historia en que se ubica Gutiérrez Nájera, (1859-1895), nació y murió en la Ciudad de México, visito Querétaro, se recuerda como poeta, narrador, inclusive en alguna biografía se dice que fue cirujano y periodista, iniciándose como esto último a la edad de dieciséis años en el periódico, El Provenir, colaboró en diarios y revistas de la época, El Federalista; El Nacional; La Libertad, fundado por Justo y Santiago Sierra; El Partido Liberal; El Universal; La República Literaria y la Revista Nacional de Letras. Firmó sus crónicas, artículos y composiciones con alrededor de veinte seudónimos, tales como: El duque de Job, Puck, Junius y Recamier. En sus últimos años fue jefe de redacción de El Partido Liberal y Diputado del Congreso de la Unión. El texto contiene quince publicaciones de Don Manuel, en lo particular le quiero compartir algunos párrafos del titulado, Los Hombres de Estado, publicado en El Nacional, el 23 de febrero de 1882. Verdad es: nada hay más vario ni distinto que las cualidades de un perfecto hombre de Estado. No es un tipo único, invariable e inflexible, cuya línea recta se puede perseguir en las complicaciones de la historia. Cambia, se modifica, se transforma; no es el hombre de ayer ni el hombre de mañana: es invariablemente el hombre de hoy. El filósofo, absorto en la contemplación de la idea pura, se desprende por así decirlo de la tierra; el estadista ha menester un gran conocimiento de todas las circunstancias especiales y transitorias que pueden oponerse a sus ideales o favorecerlos. Concluye, el texto con la siguiente frase: Hoy tomamos el barro: ¡mañana acaso surgirá la estatua! Realmente las tres cuartillas y media que contiene este artículo, manifiestan que para la época y circunstancias tan difíciles del país, recobraron fuerza significativa las plumas que en la historia dejaron constancia de ideas y expresiones que cimentaron y enriquecieron el futuro inmediato de nuestra norma jurídica a favor del pueblo. A propósito de la libertad y democracia, Don Manuel escribió: Yo soy y seré siempre el primero en defender la libertad inalienable de la prensa; yo he querido y quiero luchar a campo abierto con todas las ideas, con todas las opiniones, por encontradas que sean. Que haya, sí, libertad plenisima, absoluta de emitir todo tipo de opiniones; que la verdad pueda combatir en campo abierto con el absurdo, que lidien todas las ideas y todos los sistemas: no queremos una democracia asustadiza ni medrosa, sino una democracia tranquila, altiva, confiada en sus propias fuerzas y en su propia bondad. En el párrafo final de la presentación del texto, el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados de la LXI legislatura, deja constancia del significado de esta publicación al parafrasear: Pensar hoy en la historia de nuestro país, nos obliga a ser más críticos, nos inspira a acercarnos a las nuevas generaciones en su propio lenguaje y formas de comunicación, recuperar en ediciones sencillas y breves, los escritos de quienes desde sus distintas tribunas han sido a la vez formadores y críticos de las instituciones que hoy nos rigen, permite confiar en la recuperación del pasado más inmediato para seguir forjando la ruta del futuro más próximo. (**Plaza de Armas 8-A**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CRITICA DOMÍNGUEZ LICITACIÓN DEL TREN RÁPIDO

Al advertir que no se sumará a la controversia por la ubicación de la terminal del tren rápido, el senador por Querétaro Francisco Domínguez Servién, dijo que su preocupación sobre este tema, tiene que ver con la

licitación anunciada por 43 mil millones de pesos, pues consideró que por el flujo de usuarios, no compensa, por lo que será un transporte subsidiado. (**Diario de Querétaro** 1-A)

DEFIENDEN INVIABILIDAD DE ESTACIÓN DEL TAV

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, acusó que las obras de mitigación anunciadas por la administración estatal para evitar afectaciones en la zona de la capital no se han determinado, por lo que no es viable tomarlas en cuenta. “El Tren de Alta Velocidad es un buen proyecto, pero ha estado marcado de inconsistencias desde el principio hasta este momento (...) y la muestra más clara es que de manera particular el gobierno del estado ha tenido que salir al quite anunciando obras de mitigación que no están contempladas en 44 mil millones de pesos”. (**El Economista Querétaro** 4)

ANTICIPA BOTELLO UNA BAJA EN PRESUPUESTO

El legislador panista, Alfredo Botello Montes, señaló que las finanzas de Querétaro se verán mermadas en su presupuesto para 2015, luego de explicar que, con la Reforma Educativa, la federación concentrará y administrará los recursos destinados al pago de los maestros, cuando anteriormente era el estado quien distribuía los recursos. (**a.m.** 4-A)

QUE EL PRI DEJE DINERO COMO EL PAN: BOTELLO

Alfredo Botello, diputado federal de Acción Nacional, dijo que espera que el PRI les deje dinero en las arcas municipales como ellos se lo dejaron para que pudieran cumplir con los compromisos del gasto corriente. Comentó que están a un año de regresar a gobernar al estado, sólo tienen que pasar la aduana del 7 de junio del próximo año. (**Noticias** 3-Síguelo)

PIDE ORIHUELA SE ACLARE ATENTADO

A poco más de un año de haber sido agredido al interior de domicilio por personas no identificadas, el ex alcalde panista de Tequisquiapan, Raúl Orihuela, explica que la PGJ no le ha ofrecido mayores detalles sobre avances en las indagatorias que pudiera dar con los responsables. Recordó que una de las líneas de investigación que se manejaban al principio era el robo a casa habitación y, aunque él mismo no descartó la posibilidad de que el crimen tuviera tintes políticos, consideró que la falta de transparencia por parte de las autoridades encargadas de la investigación genera muchas especulaciones. (**a.m.** 8-A)

PAN EXIGE EXPULSIÓN DE TREVIÑO POR RACISTA

El líder estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, informó que el partido pedirá la expulsión y suspensión de los derechos políticos del panista Carlos Treviño Núñez, por sus declaraciones discriminatorias contra el futbolista brasileño Ronaldinho, a quien llamó “simio”. (**Plaza de Armas** 1, **Noticias** 5-Síguelo y **El Universal Querétaro** 10-A)

REPRUEBA HECHO EL PAN SANJUANENSE

Tras la polémica desatada por el panista, Carlos Treviño, al realizar un comentario racista, el dirigente del PAN en San Juan del Río, Edgar Inzunza, lamentó que un ex funcionario se atreviera a hacer ese tipo de declaraciones y dijo que independientemente del color de partido al que pertenece, no es posible que exhiba comentarios de este tipo en redes sociales. El dirigente del Frente Juvenil del PRI, Néstor Escalona, señaló que estos mensajes lastiman a la sociedad, sobre todo a los jóvenes, quienes están viviendo en una sociedad poco tolerante y con valores lastimados. (**Plaza de Armas** 3)

LLAMA PANISTA “SIMIO” A RONALDINHO

El panista, Carlos Manuel Treviño Núñez, atrajo la atención de medios nacionales e internacionales con el contenido que publicó en su cuenta de Facebook en el que se refiere al jugador de futbol Ronaldinho, como un simio. Los comentarios de los usuarios en las redes sociales en torno a ese tema, lo califican, en su mayoría como discriminatorio. **(Diario de Querétaro 8-A)**

PRI

EXHALTA TONATIUH VALORES PATRIOS

El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, exhortó a la militancia a salvaguardar el buen rumbo y bienestar que el estado ha tenido en últimos años, gracias al buen gobierno priísta que encabeza el Gobernador José Calzada. El priísta en Querétaro y San Juan del Río, regaló banderas nacionales previo al Grito de Independencia. **(Diario de Querétaro 3-A y Noticias 3-Síguelo)**

Prevé PRI crecimiento del 6% para Querétaro

Así lo aseguró el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas. **(Diario de Querétaro 1-A)**

BURGOS: NO HAY QUE PRECIPITAR LOS TIEMPOS

El senador Enrique Burgos García, avizora que para que el pueblo crea en las reformas estructurales, habrá que atacar la corrupción, la impunidad y llegar a la rendición de cuentas; a los partidos recomienda no precipitar los tiempos; a los candidatos que no se resistan al análisis de la sociedad y cree que el PRI con un Gobernador como José Calzada, ganará Querétaro. Además, explica porque la democracia en México es la más cara del mundo. **(Noticias 2-Síguelo)**

IMPULSO A LOS MUNICIPIOS

Proyecta la diputada federal, Delvim Bárcenas que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, sea más social, enfocado a impulsar el desarrollo de estados y municipios. **(El Corregidor 1 y 4)**

PIDE JESÚS RODRÍGUEZ EL REDUCIR PLURINOMINALES

La propuesta del PRI de eliminar 100 diputados y 32 senadores plurinominales, es fundamental y necesaria para mejorar la vida democrática del país, señaló el ex diputado federal, Jesús Rodríguez, quien indicó que aunque la representación proporcional sea mínima, siempre será importante. **(a.m. 8-A)**

FOTO-NOTA

La Secretaría General del PRI, Ivonne Ortega, y el Secretario de Organización, José Encarnación Alfaro recibieron al presidente estatal de Querétaro, Tonatiuh Salinas quien entregó 96 mil firmas en apoyo a la campaña “Más por Menos Pluris”, para impulsar la consulta popular. **(Diario de Querétaro 1-A)**

PREPARA CNOP ASAMBLEA NACIONAL DE LA JUVENTUD

El líder estatal de la CNOP, Juan José Ruiz, asistió ayer a una reunión de trabajo en el CEN, donde sostuvo un encuentro con el dirigente nacional del PRI César Camacho Quiroz, para la organización de la Asamblea Nacional de la Juventud CNOP, que se celebrará en Querétaro los días 26, 27 y 28 de septiembre. **(Diario de Querétaro 1-A)**

PT

PT NO APUESTA A ALIANZAS

El PT se renueva y se fortalece para no depender de alianzas, sino de gente comprometida con una política de cambio, asegura la nueva comisionada política de este instituto político en Querétaro, Gabriela Moreno, actual regidora en Corregidora, quien afirma que ya han afiliado a 10 mil militantes en el Estado, cifra record del partido. (**Diario de Querétaro** 4-A)

PODER EJECUTIVO

GUARDIA DE HONOR PARA LA CORREGIDORA

El recuerdo de “La Corregidora” reunió a autoridades estatales, federales y municipales en su mausoleo, para honrar así a quien en vida trabajó a favor del surgimiento de una nación libre. El Gobernador José Calzada y la Presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán, encabezaron la Guardia de Honor. También estuvo presente el alcalde Roberto Loyola. (**Diario de Querétaro** 9-A y a.m. 6-A)

CONMEMORA CALZADA LA LUCHA DE INDEPENDENCIA

Ante una “Corregidora” restaurada se realizó la ceremonia conmemorativa por la participación de Josefa Ortiz de Domínguez en el inicio de la lucha por la Independencia de México, encuentro en el que se exhortó a mantener vivo “el ánimo se lucha”, por una mejor nación. El acto estuvo encabezado por el Gobernador José Calzada y la Presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán. (**Diario de Querétaro** 9-A y 7-República, **Noticias** 1-A y 3-A, **Plaza de Armas** 9 y **El Universal Querétaro** 1-A)

FALLECIÓ ÚLTIMA DESCENDIENTE DE DOÑA JOSEFA

Lo anterior en Cuernavaca, Morelos, confirmó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien señaló que gobierno del estado lamenta este acontecimiento. (**Noticias** 6-A)

Se esperan 9 mil asistentes al Grito: A. Vega Montoto

El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, informó que como parte del operativo de seguridad de fiestas patrias que comenzó el viernes, ya hay elementos en las diferentes corporaciones policiales resguardando las calles. (**Noticias** 7-A)

VIGILARÁN USO DE PIROTECNIA

El director de Protección Civil Estatal, Gerardo Quirarte, monitorea los 18 municipios sobre protocolos para la quema de pirotecnia durante las fiestas de Septiembre. (**Diario de Querétaro** 11-A)

OCUPACIÓN HOTELERA AL 100%

Mauricio Salmón, Secretario de Turismo, destacó que Querétaro se encuentra entre los primeros lugares como destino turístico, sin considerar las playas, espera terminar 2014 con 2 millones de visitas y 8 mil 200 millones de pesos de derrama económica. Tan sólo este fin de semana, la ocupación hotelera está al 100%. (**Diario de Querétaro** 12-A y **Noticias** 7-A)

FUE RESTAURADO EL MONUMENTO A LA CORREGIDORA

Se invirtieron un millón 300 mil pesos en la restauración del Monumento a la Corregidora, la cual duró un mes aproximadamente informó el Director de Sitios y Monumentos de la SDUOP, Jaime Font Fransi. (**Noticias** 6-A y a.m. 6-A. Con imagen del Gobernador y la señora Sandra, en **El Universal Querétaro** 4-A)

BENDICE OBISPO ARMENDÁRIZ PLAZA DE LOS FUNDADORES

Las fiestas a la Santa Cruz de los Milagros son el alma del pueblo queretano, afirmó el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, en la ceremonia donde bendijo el atrio del templo y la Plaza de los Fundadores, espacios recién remodelados. En el acto el prelado estuvo acompañado del Gobernador, José Calzada y su esposa Sandra Albarrán; por el Presidente Municipal capitalino, Roberto Loyola y su esposa Lucy Huber y por la directora del IQCA, Laura Corvera. (**Diario de Querétaro** 2-A, **Noticias** 8-A, **Plaza de Armas** 1 y 10, **a.m.** 7-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

Celebra Obispo Exaltación de la Santa Cruz de los Milagros

El obispo Faustino Armendáriz, celebró la misa principal en el día de la exaltación de la Santa Cruz de los Milagros. (**Diario de Querétaro** 9-A y **Noticias** 2-A)

FOTO-NOTA “VIVEN TRADICIÓN”

Cerca de 8 mil concheros danzaron ayer para dar un toque de folclor a las fiestas religiosas y populares de Querétaro, con motivo de la Exaltación de la Santa Cruz de los Milagros. En las festividades, participaron el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (**Diario de Querétaro** 1-A)

LISTA LA 27ª ZONA MILITAR PARA EL DESFILE DE MAÑANA

El comandante, Ángel Prior Valencia de la 17ª Zona Militar, supervisó los últimos detalles de la columna que formará el desfile militar, con el que se conmemora el 202 aniversario del inicio de la lucha por la Independencia de México. Quienes acompañarán al Gobernador José Calzada, son: Jorge Lomelí, presidente de la mesa directiva de la legislatura; Carlos Septién, presidente del TSJ; el general Ángel Prior; Roberto Loyola, Presidente municipal y miembros del Gabinete estatal. (**Diario de Querétaro** 5-A)

REALIZAN JORNADA DE SOLUCIONES A DOMICILIO

El Coordinador Estatal del Programa Soluciones, Fausto Foyo, encabezó la Jornada Soluciones a Domicilio, actividad que se llevó a cabo en la cabecera municipal de San Juan del Río. Ahí afirmó que “Ha concluido la entrega en Amealco en piso firme, estamos esperando fecha del Gobernador para ir a levantar la bandera blanca”. (**Diario de Querétaro** 7-República)

GESTIONA SDUOP RECURSOS PARA CENTROS DE JUSTICIA ORAL

En un mes y medio se iniciaría con las obras restantes de implementaciones la Justicia Oral en el estado de Querétaro, indicó el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, quien dijo que los trabajos en esta segunda etapa, se iniciará de manera simultánea con los municipios de Tolimán, Cadereyta y Jalpan, toda vez que hace algunos meses fueron entregadas edificaciones de Amealco y San Juan del Río. (**El Corregidor** 9)

REDISEÑO AL B. QUINTANA

El Secretario de Obras Públicas, José Pío X Salgado, señaló que independientemente de la llegada del tren rápido de México-Querétaro, el bulevar Bernardo Quintana requiere una reingeniería que incluye la modernización de los accesos, y continuidad en los carriles centrales y laterales; además de trabajar en otros ejes viales al oriente de la ciudad. (**Diario de Querétaro** 1-A)

EXPORTACIONES POR 5 MIL MDD EN EL PRIMER SEMESTRE

Querétaro alcanzó exportaciones por 5 mil millones de dólares en el primer semestre del año, lo que significa incremento cercano al 80% con relación al 2009, informó Marcelo López, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien también confió que será un hecho el decreto de Peña Nieto. (**Diario de Querétaro** 14-A)

EL 37% DE LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA EN LA INFORMALIDAD

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, informó que se espera generar más de 25 mil empleos formales en la entidad antes de que concluya el 2014, además de migrar de la informalidad a la formalidad a cerca de 10 mil trabajadores, pues hasta el momento se han formalizado cerca de 6 mil 500 empleos. (**Noticias** 4-Síguelo)

COSTARÁ 50 MDP MICRO PARQUE

Con una inversión superior a los 50 millones de pesos, en el mes de noviembre iniciará la construcción del primer micro parque industrial del Emprendedor. El Subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU, Juan Carlos Iturarte, informó que este proyecto único en la región, es apoyado por los gobiernos federal vía el INADEM, el estatal como por el municipio de Querétaro y la CANACINTRA. (**Diario de Querétaro** 15-A)

SORIANA ABRE SUS PUERTAS A PYMES LOCALES

Durante septiembre y parte de octubre, 44 pymes queretanas exhibirán y venderán más de 220 productos en los pasillos centrales de 6 tiendas Soriana ubicadas en Querétaro y San Juan del Río. El titular de SEDESU, Marcelo López, expuso que mediante el Programa de Desarrollo de Proveedores pretenden ubicar y aprovechar nuevos canales de distribución para que estas empresas locales coloquen sus productos. (**El Economista Querétaro** 4)

PREDOMINIO FABRIL EN DOS MUNICIPIOS

De acuerdo con autoridades estatales, Querétaro tiene 29 parques y zonas industriales, la mayoría de los cuales se concentran en los municipios de Querétaro y El Marqués. Datos de la SEDESU y Proméxico, indican que en la capital del estado operan 11 complejos. (**El Financiero Bajío** 7-B)

DESTACA A. ZEPEDA LA IMPORTANCIA DE PEÑA COLORADA-ANP

Actualmente el 13% del territorio mexicano es considerado como área natural protegida, precisó el Procurador Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, Alfredo Zepeda Garrido, al resaltar la importancia del decreto de Peña Colorada, con el cual Querétaro aportaría más del tercio de su territorio a estas zonas verdes. (**Noticias** 3-A)

ESTIMAN AUMENTO DE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, dio a conocer que se espera un incremento de 10% en la producción de maíz y frijol para este año. (**El Universal Querétaro** 12-A)

CENTRO PEMEX

Con una inversión superior a los 2 mil 500 millones de pesos, el Gobernador José Calzada Roviroso, y el director de PEMEX, Emilio Lozoya Austin, colocaron la primera piedra para la construcción "Centro de Capacitación de la Universidad Corporativa PEMEX". (**El Corregidor** 8 y **El Financiero Bajío** 1-B y 5-B)

IED EN INGENIERÍA, APARCA EN QRO

En los últimos 10 años, la Inversión Extranjera Directa en servicios de ingeniería en Querétaro registra un total de 20.5 millones de dólares, el segundo mayor monto entre los estados del Bajío. De acuerdo la

Dirección General de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía, Aguascalientes suma un monto de 71.5 millones de dólares de IED en el periodo por dicho concepto, mientras Guanajuato y San Luis Potosí registran 1.2 millones y 0.1 millones de dólares, respectivamente. Querétaro cuenta con más de 30 centros de ingeniería especializados en los sectores como el aeronáutico, automotriz, el de biotecnología o el de Tecnologías de la Información, y ahora, a partir de la construcción del Centro de Adiestramiento y Capacitación de la Universidad Corporativa de PEMEX se abre una nueva oportunidad de desarrollo en el sector energético, destacó Marcelo López, titular de SEDESU. **(El Economista Querétaro 2)**

LA UAQ, LISTA PARA PARTICIPAR EN LA FORMACIÓN ESPECIALIZADA

Para el desarrollo de la primera fase de la Universidad Corporativa de PEMEX, la paraestatal adquirió un predio de 7.2 hectáreas en el municipio de Querétaro, colindante a la UAQ. Adicionalmente, PEMEX firmó un convenio de colaboración de manera inicial con la UAQ, para hacer sinergia en la capacitación de los jóvenes que se gradúen de ciertas carreras afines que serán reclutados por la empresa. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, detalló que la primera etapa estará enfocada principalmente a los rubros de explotación y perforación, en donde se construirán los primeros centros de ingeniería especializados en la materia. **(El Financiero Bajío 5-B)**

FIRMAN CONVENIO IQCA E ISSSTE

La Directora General del IQCA, Laura Corvera y el Director de Prestaciones Económicas Sociales y Culturales del ISSSTE, Florentino Castro, firmaron un convenio de colaboración para el desarrollo de programas culturales, en beneficio de los trabajadores del Estado. Corvera resaltó que desde el inicio de la administración del Gobernador José Calzada, el IQCA se ha dado a la tarea de unir esfuerzos con instancias para ampliar el acceso a la cultura. **(Diario de Querétaro 14-A)**

ANALIZAN AMPLIACIÓN DE TRANSPORTE ESCOLAR

Actualmente son 165 unidades del programa estatal de Transporte Escolar Gratuito. El Oficial Mayor, Julio César Pérez, señaló que aún se analiza la ampliación de este programa, pues el propósito de la administración del Gobernador, José Calzada Roviroso, es incrementar la cobertura académica de la entidad, y el Transporte Escolar Gratuito es un indicador que permite que los alumnos no dejen su formación académica por falta de recursos económicos. **(Plaza de Armas 4)**

REVISIONES SALARIALES LOGRAN UN AUMENTO DE 6.12% DURANTE AGOSTO

Lo anterior de acuerdo con información proporcionada por la oficina de conciliadores de la Secretaría del Trabajo, que encabeza Adriana Bricio Oviedo. El incremento directo al salario fue de 3.72%, mientras que en prestaciones fue de 2.40 %. **(El Financiero Bajío 4-B)**

INAUGURAN DIPLOMADO “LA SEGURIDAD LA CONSTRUIMOS TODOS”

La UAQ, y el Centro Estatal de Prevención Social de la SSC, inauguraron el “Primer Diplomado Metropolitano en formación de Constructores de Paz. La Seguridad la Construimos Todos”. El capitán Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana inauguró el diplomado. **(Diario de Querétaro 6-A y Noticias 6-A)**. Con mención de Arsenio Durán, en **a.m. 4-A**. Sin mención de Vega Montoto, en **El Universal Querétaro 6-A)**

PRESIDENTE TENDRÍA QUE AVALAR NUEVO HOSPITAL

Mil millones de pesos se tiene proyectado que cueste el nuevo Hospital General del estado de Querétaro; ya se gestionan recursos a nivel federal, indicó el Gobernador José Calzada, quien dijo que no sólo se trata de dejar listo el proyecto ejecutivo para el sexenio siguiente, sino conseguir recursos para que en su

administración se comience con las primeras obras. Por su parte, Mercedes Juan López, Secretaria Federal de Salud, apoyará en las gestiones que realizará Querétaro para contar con un nuevo Hospital General, sin embargo se requerirá que el presidente Peña Nieto dé luz verde al proyecto. (**El Corregidor** 5)

MERCEDES JUAN LÓPEZ, ENCABEZA CONSEJO DE SALUD

Encabeza la Secretaria Federal de Salud, Mercedes Juan López en Querétaro, la VII Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud, donde dijo que este encuentro servirá para definir políticas públicas efectivas en temas como la cobertura en vacunación, la reducción de muerte materna, planificación familiar, entre otros. (**El Corregidor** 5)

SE INTEGRAN 8 PROMOTORES AL VOLUNTARIADO DEL SEGURO SOCIAL

El Voluntariado del IMSS en Querétaro llevó a cabo la clausura del Curso de Formación y Capacitación para 8 promotores que se integran al trabajo voluntario. (**Diario de Querétaro** 12-A)

CON GRAN ÉXITO SE REALIZÓ CAMINATA POR LA VIDA, AYER

Lo anterior para conmemorar el Día Mundial para la Prevención del Suicidio, por parte de la SESEQ. Se contó con la participación de la Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. (**Noticias** 2-A)

NO INCREMENTARÁN TARIFA DEL TRANSPORTE EN 2015

Lo anterior anunció el Director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno, quien precisó que otras acciones que se llevan a cabo, es sacar de circulación unidades que son muy viejas, que consumen más combustible y que se descomponen más a menudo. (**El Corregidor** 7)

CARRERA ATLÉTICA EN JURQUILLA

Con gran éxito se llevó a cabo la "Carrera Atlética Provincia Juriquilla" en la que participaron el Gobernador José Calzada con el anfitrión Juan Arturo Torres Landa y su esposa Sandra Albarrán. (**Noticias** 1-A y 7-C, **Plaza de Armas** 6-Ráfagas, a.m. 4-A y 5-D y **El Corregidor** 1)

LAMENTA JOLOPO DECLARACIONES VS RONALDINHO

Cualquier ciudadano que se sienta agraviado por la ofensa al jugador Ronaldinho podrá presentar una denuncia por discriminación declaró el Secretario de Gobierno Jorge López Portillo, quien lamentó las declaraciones contra el atleta. Acotó que el PAN será el que deberá tomar cartas ante lo manifestado por uno de sus militantes. (**Diario de Querétaro** 8-A, **Noticias** 5-Síguelo, **Plaza de Armas** 1 y 3, a.m. 4-A y 2-Reforma y **El Universal Querétaro** 10-A)

CONDENAN XENOFOBIA

Los comentarios de Carlos Manuel Treviño, quien en su cuenta de Facebook llamó "simio" a Ronaldinho, es una acción que podría ser sancionada penalmente, dijo el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en tanto que el alcalde Roberto Loyola, aseveró no habría cabida para este tipo de comentarios que ofenden y denigran a otro ser humano. (**Noticias** 1-A)

ACCIDENTES CARRETEROS MATARON A 280 EN 2013

En el 2013 se originaron cerca de 280 defunciones por accidentes en carreteras y cada año se gastan aproximadamente 300 millones de pesos en todo el Estado en atender todos los accidentes automovilísticos. El Secretario de Salud, Mario César García, informó que los más afectados son los jóvenes. (**Diario de Querétaro** 14-A)

GENERAN PREVENCIÓN

La SSC informa que de forma exitosa concluyó la Primera Semana de la Seguridad Privada, “La importancia de la Seguridad Privada: Generando Prevención”, que se llevó a cabo del 8 al 12 de septiembre. (**Diario de Querétaro** 4-G)

PODER LEGISLATIVO

DESDE HOY ESTUDIARÁN INICIATIVAS DE LEY A MATRIMONIOS IGUALITARIOS

Este lunes serán turnadas todas las iniciativas de ley con respecto a los matrimonios igualitarios, informó el director de Asuntos Legislativos y Jurídicos de la LVII Legislatura local, Raúl Ríos, quien rechazó que los retrasos se deban a alguna situación ligada a la homofobia. (**Diario de Querétaro** 12-A)

ESPERAN PANISTAS OCUPAR LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO

Diputados de la LVII Legislatura del Estado, coinciden en que este próximo periodo le corresponde a la fracción parlamentaria del PAN presidir la Mesa Directiva, aunque reconocen que será cuestión de lograr consensos. (**Noticias** 3-Síguelo)

INICIA LEGISLATURA ESTUDIO PARA PERMITIR MATRIMONIOS GAY

El director de Asuntos Legislativos de la LVII Legislatura, Raúl Ríos Ugalde, informó que este lunes presentarán ante la Mesa Directiva un estudio para determinar cuál es la Comisión que dará trámite a la iniciativa de ley para reformar el Código Civil en materia de matrimonios entre personas del mismo sexo. (**Noticias** 3-Síguelo)

DIPUTADO IMPULSA RED DE CICLOVÍAS

El presidente de la Comisión de Movilidad de la Legislatura Local, Ricardo Carreño, señaló que propondrá una partida presupuestal para el próximo año a fin de crear la red de ciclovías en todo el estado, debido a que es un proyecto que no se ha podido impulsar por falta de recursos. (**El Corregidor** 6)

EXPLICAN PROCESO LEGISLATIVO A JÓVENES

Durante el taller Proceso Legislativo, en el que participaron 26 estudiantes de bachillerato, la diputada Beatriz Marmolejo, hizo un llamado a los jóvenes a involucrarse en política a través de aportaciones e informándose sobre los temas que se discuten en el Congreso. (**Diario de Querétaro** 5-A)

PIDEN PUBLICACIÓN DE LEY DE ORGANIZACIONES

La diputada local, Beatriz Marmolejo enfatizó que a 9 meses de que se aprobó la Ley de Fomento a las Organizaciones de la Sociedad Civil no se ha publicado en el diario oficial La Sombra de Arteaga para su aplicación, por lo que exigirá celeridad. (**El Corregidor** 2)

SEDE LEGISLATIVA EN TIEMPO: CMIC

El presidente de la CMIC en Querétaro, Alejandro Cabrera, indicó que al 45% se encuentran las instalaciones de la nueva sede del Congreso del Estado, mismo que está pactada para que quede lista en febrero próximo. (**El Corregidor** 8)

MUNICIPIOS

RECOMENDACIONES DE LA SSPMQ PARA LOS FESTEJOS

Previo a las tradicionales celebraciones por la conmemoración del 15 de Septiembre, el secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, Héctor Benítez López, emitió recomendaciones a los ciudadanos para preservar unas festividades seguras, pues este lunes se prevén eventos en 6 delegaciones, así como en el Centro Histórico. (a.m. 5-A)

EL TAV NO DEBE TOMARSE COMO BOTÍN POLÍTICO: MOP

El Secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, exhortó a los actores políticos, a no convertir el proyecto del TAV en botín político, sino que las decisiones sean técnicas. (Noticias 1-A y 5-A)

ENTREGARÁ LOYOLA 2,350 BECAS

Promovido por el Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola, el Programa de Becas para estudiantes de nivel básico, medio superior y superior proyecta este beneficio a más jóvenes para este año 2014, ya que después de que concluyó el proceso de renovación y el llenado de la solicitud correspondiente, se entregarán 2 mil 350 becas académicas el próximo mes de noviembre, informó el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 5)

DISCAPACITADOS CALIFICAN CON 7 A “RED Q”

Lo anterior informó el Instituto municipal para Prevenir y Erradicar la Discriminación que encabeza Lídice Rincón Gallardo. No obstante, Lídice Rincón, reconoció que durante la presente administración no se ha presentado ni una sola denuncia formal, por parte de alguna persona discapacitada, quejándose por la deficiencia en este servicio. (El Corregidor 3)

SE COLOCÓ “BICICLETA BLANCA”

Lo anterior por un grupo de ciclistas comandados por Agustín Osornio Soto, en memoria José Yunúen Zúñiga, quien fuera atropellada el 9 del presente mes, por una unidad de transporte. Protestaron pacíficamente frente a las instalaciones de la Secretaría de Transporte Público del Estado. (Diario de Querétaro 2-G)

DIGNIFICAN UNIDAD DEPORTIVA SAN PABLO

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, supervisó el avance que registra la Unidad Deportiva San Pablo, acompañado por el diputado federal, Luis Espinosa, quien colaboró con la gestión de estos recursos. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 1-A y 5-A y El Universal Querétaro 6-A)

OBTIENEN RECURSOS PARA OBRAS EXTRAORDINARIAS

En gestiones realizadas ante la Cámara de Diputados y el gobierno del Estado, se concretó el financiamiento de proyectos extraordinarios para la capital queretana, los cuales representan una inversión de 102.5 millones de pesos. El alcalde Roberto Loyola, detalló que con 30 millones los recursos gestionados se financiará un retorno vial que se construirá en el Boulevard Bernardo Quintana. (El Financiero Bajío 4-B)

CRECE EN LA CAPITAL LISTA DE CRUZADA

El secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio, consideró que la Cruzada contra el Hambre ha aumentado su capacidad de apoyo al llegar a 6 mil mujeres beneficiadas en la capital queretana, por lo que a pesar de ser

un programa nuevo se considera que ha tenido gran aceptación y beneficio. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

INCLUIRÁ PROSPERA A 6 MIL NUEVOS BENEFICIARIOS

Lo anterior informó Erick Osornio Núñez, secretario de Desarrollo Social del gobierno local, durante los próximos meses de este mismo año. (**El Corregidor** 7)

“FUEGO AMIGO / ALIANZA”

Alianza. Como parte de la agenda para la construcción del paquete económico 2015, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, se reunió con el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Verde en el Senado de la República, Arturo Escobar y Vega. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

REQUERIRÁN EN LA CAPITAL 40 MDP PARA PENSIONES

Lo anterior en unos 10 años, según estimaciones de la Secretaría de Administración, lo que implicaría generar una reserva económica anual de 48 millones de pesos aproximadamente para asumir esta obligación, reveló el titular de la dependencia, Jaime Díaz Becerril. (**Plaza de Armas** 5)

PROMOVERÁN MES DEL TESTAMENTO CON BURÓCRATAS

Lo anterior anunció el secretario de Administración, Jaime Díaz Becerra. (**El Corregidor** 7)

VINCULA MUNICIPIO A TRABAJADORES CON EMPRESAS

En lo que va del año, la dirección de Desarrollo Económico capitalina, ha logrado vincular a un total de 2 mil 283 ciudadanos, en opciones de trabajo fijo y con las prestaciones que marca la ley, informó Alejandro Maccise, titular de la dependencia. (**El Corregidor** 8)

APLAZAN SANCIONES POR ANOMALÍAS EN SJR

Leticia Noemí Escamilla, contralora de San Juan del Río, desestimó que en breve se apliquen las sanciones correspondientes a las observaciones emitidas por la ESFE a las finanzas del primer semestre del actual periodo de administración. (**El Universal Querétaro** 3-A)

ANALIZA GOBIERNO DE COLÓN PROYECTOS EN SECTOR VIVIENDA

Lo anterior lo informó su presidente municipal Alejandro Arteaga, quien señaló que con la llegada del TAV espera que se atraigan más las miradas a su demarcación. (**El Universal Querétaro** 12-A)

PIDEN DESIGNAR AL SUPLENTE DEL REGIDOR QUE FALLECIÓ

A casi un mes del fallecimiento del regidor del municipio de Corregidora, Rafael Montoya, no se ha tomado protesta a Mary Ann Gay, quien quedará a cargo de las comisiones del Trabajo y Asuntos Indígenas y del Migrante. (**El Universal Querétaro** 3-A)

ALGUNOS MEDIOS MIENTEN: MARÍA GARCÍA

La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, rechazó que hayan invertido en la Casa de Bolsa Banorte Ixe, recursos públicos procedentes del ramo general 33. Señaló que las observaciones que realizó la ESFE, al municipio de Huimilpan, fueron malinterpretadas. Por su parte, el Auditor superior del Estado, Rafael Castillo reconoció que hasta el momento el municipio de Huimilpan es el único que se ha acercado a la dependencia para solventar las observaciones que ya fueron hechas públicas. (**Noticias** 3-Síguelo)

INTERESAN A DISNEY BOLSAS DE LAS ARTESANAS DE COLÓN

Luego de que la empresa Walmart apoyó la comercialización de bolsas artesanales recicladas creadas por mujeres de los talleres productivos del Sistema Municipal DIF de Colón, ahora la empresa Disney está interesada en introducir al mercado el trabajo de mujeres queretanas, informó Mabel de la Torre de Arteaga, presidenta del Sistema Municipal DIF. (**Plaza de Armas 10**)

SE ESTÁN SUBSANANDO LAS OBSERVACIONES

Así lo refirió el presidente municipal de Amealco de Bonfil, Gilberto García Valdez, quien dijo que éstas no representan un problema para la administración del municipio. (**Noticias 3-Síguelo**)

PARQUE INDUSTRIAL HUIMILPAN, UNA REALIDAD: MARY GARCÍA

El parque industrial para PYMES que se construyó cerca de los Cues en el municipio de Huimilpan, se proyecta que entre en funciones a finales del presente año, indicó la alcaldesa, María García Pérez, quien dijo que la inversión realizada en una primera etapa es cercana de 150 millones de pesos. (**El Corregidor 8**)

A LA ESPERA DE RECURSOS EN CADEREYTA

El presidente municipal de Cadereyta, Rodrigo Mejía, dio a conocer que están a la espera de diversos recursos gestionados por el diputado Ricardo Astudillo, los cuales están etiquetados para la construcción de caminos rurales, deporte, así como infraestructura relacionado con la cultura. (**El Corregidor 10**)

AMEALCO ESPERA NUEVAS REGLAS PARA SER PUEBLO MÁGICO

Lo anterior fue informado por el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdéz. (**El Corregidor 11**)

REPUDIA LOYOLA INSULTO DE CARLOS TREVIÑO AL ASTRO BRASILEÑO RONALDINHO

Considerando que Querétaro es un estado incluyente y tolerante, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera condenó la declaración hecha a través de redes sociales por el panista Carlos Treviño, ex funcionario municipal en la gestión de Manuel González Valle, llamando "simio" a Ronaldinho. (**Plaza de Armas 1 y 3, Noticias 5-Síguelo y El Universal Querétaro 10-A**)

INFORMACIÓN GENERAL

CRECE ESCRITURACIÓN A RITMO ANUAL DE 7 POR CIENTO

El presidente del Consejo de Notarios en el estado, Jorque Lois Rodríguez, dio a conocer que la escrituración de vivienda en el estado representa el 65% de la actividad notarial, misma que mantiene una dinámica de crecimiento de entre 5 y 7 por ciento anual. (**Diario de Querétaro 13-A**)

CMIC CONFORMARÁ GRUPOS PARA PARTICIPAR EN OBRA DE PEMEX

La CMIC delegación Querétaro formará grupos para participar en la licitación para las obras del Centro de Adiestramiento y Capacitación de la Universidad Corporativa PEMEX que se construirá en la capital del estado, adelantó su presidente Alejandro Cabrera Sigler. (**El Economista Querétaro 2**)

APORTARÁ COLEGIO DE ARQUITECTOS SU VISIÓN A PROYECTO DE TERMINAL

Con el objetivo de abonar con propuestas para el desarrollo del proyecto del Tren de Alta Velocidad, el Colegio de Arquitectos del Estado elabora un dictamen técnico que analiza el proyecto de la terminal que pretende desarrollarse cerca de la Colonia Calesa, y propondrá acciones para mejorar la movilidad en la

zona, el cual será dado a conocer a la opinión pública en próximas semanas, aseguró el presidente de este organismo, Raúl Mario Ordóñez. **(Plaza de Armas 5)**

ABREN EL INFONAVIT A EX REPECOS

El INFONAVIT abre su cartera de créditos hipotecarios para contribuyentes inscritos en el Régimen de Incorporación Fiscal, lo cual será anunciado en breve, así lo adelantó el delegado del Instituto en Querétaro, Enrique González González. **(El Corregidor 1)**

IMPULSA CLÚSTER DE TIC FORMACIÓN DE JÓVENES

Lo anterior con el propósito de colocar a jóvenes en proyectos de áreas gubernamentales de orden federal, así lo dio a conocer el presidente del Clúster, Jorge Buitrón Arriola, quien explicó que todo esto se realiza a través de convenios de colaboración con universidades y centros de investigación. **(Plaza de Armas 9)**

BUSCARÁ LA CMIC HACER MÁS OBRAS EN SAN JUAN

El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera, dio a conocer que en esta semana sostendrá una reunión con el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, a fin de tocar temas que integren a los constructores del municipio a todos los proyectos que realice la administración que encabeza. **(Plaza de Armas 9)**

PROYECTA CMIC CLÚSTER CONSTRUCTOR EN QUERÉTARO

El presidente de CMIC, Alejandro Cabrera, dio a conocer que el clúster de la construcción pactará convenios con empresas proveedoras con la intención de acceder a mejores precios y descuentos en materiales y servicios. Informó de una reunión con miembros de la cámara, donde participará la SEDESU, proveedores de la industria y parques industriales, para integrar a éstas y reforzar el Clúster. **(Diario de Querétaro 13-A)**

EL BAJÍO, REGIÓN PRÓSPERA PARA LOS PARQUES INDUSTRIALES

La región Bajío -Guanajuato, Querétaro y San Luis Potosí-, cuentan en la actualidad con 46 parques industriales para el desarrollo y el impulso de las actividades productivas de la región; de esas 3 entidades, sólo las 2 primeras se encuentran en el "top ten" de las entidades con mayor cantidad de complejos. Lo anterior de acuerdo con el Sistema Mexicano de Promoción de Parques Industriales, el cual señala que después de Guanajuato con 23 parques industriales, Querétaro cuenta con 13 de ellos. **(El Financiero Bajío 6-B)**

REFORMA ENERGÉTICA BENEFICIARÁ A TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA PETROLERA: EMILIO LOZOYA AUSTÍN

La reforma energética dotó a PEMEX de las condiciones necesarias para competir contra empresas líderes en el mercado de los hidrocarburos a nivel internacional, reconociendo el hecho de que el factor competitivo central en la industria petrolera es el factor humano, aseguró el director de PEMEX, Emilio Lozoya; durante su visita a Querétaro para colocar la primera piedra del Centro de Capacitación de la Universidad Corporativa PEMEX. **(El Financiero Bajío 5-B)**

EXIGEN RECURSOS PARA EL CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE

La ambientalista Pamela Siurob Carvajal indicó que las partidas del presupuesto para el medio ambiente el próximo año, no sólo deben cubrir el gasto corriente sino la inclusión de recursos para vigilar el cuidado de los ríos y aire. **(El Corregidor 6)**

CONFÍAN EN ELECCIONES LIMPIAS DENTRO DEL ALMA MATER

Habrán un proceso limpio en las elecciones en búsqueda del rector de la UAQ, confió el Director de la Facultad de Bellas Artes, Vicente López Velarde. El también aspirante a ocupar la Rectoría, confía en que el proceso electoral interno tendrá una atmósfera de credibilidad y certeza, además que una vez más se dará prueba de la democracia universitaria. **(El Corregidor 2)**

RETRASA FIRMA DE CONVENIO INICIO DE CLASES EN SAN JUAN

Más de 56 jóvenes sanjuanenses perdieron al menos una semana de estudios por la negativa de las autoridades municipales para firmar el convenio de colaboración con el gobierno estatal, a través del cual se permitiría el funcionamiento de Telebachillerato en Santa Lucía y Laguna de Vaquerías, afirmó el regidor sanjuanense, Servando Miranda Aranda. **(El Corregidor 11)**

GESTIONA UTEQ 17 MDP PARA CENTRO DE POLÍMEROS

Lo anterior ante Gobierno del Estado, reveló el rector de esta Casa de Estudios, Salvador Lecona Uribe. **(Plaza de Armas 4)**

BACHILLERATOS TECNOLÓGICOS DE QUERÉTARO RECIBIRÁN CERTIFICACIÓN MICROSOFT EN PROGRAMACIÓN

Por lo anterior, la empresa Grupo Eduit, Partner de Microsoft, sostuvo una reunión de trabajo con autoridades de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial en las instalaciones de la Subdirección de Enlace Operativo DGTI en la ciudad de Querétaro. **(Diario de Querétaro 10-B)**

ESCUELAS INDÍGENAS CIERRAN POR FALTA DE ALUMNOS

Alrededor de 5 escuelas para educación indígena han cerrado sus puertas por la reducción de matrícula como uno de los efectos secundarios de la migración y la situación económica de muchas familias, particularmente en la región de la sierra queretana, afirmó Timoteo Hernández, secretario de Trabajo y Conflictos de Educación Indígena del SNTE. **(El Corregidor 9)**

PIDE GILBERTO HERRERA PRESUPUESTO SIMILAR AL DE LA UNAM

Es necesario que las universidades públicas como la UAQ reciban el mismo presupuesto que las universidades federales como la UNAM, el Politécnico Nacional y la Universidad Autónoma de México, para acabar con el déficit financiero que les impide pagar siquiera al personal e incrementar la cobertura educativa, dijo el rector de la UAQ, Gilberto Herrera. **(Diario de Querétaro 6-A)**

CREAN EN JURIQUILLA DETECTOR DE CÁNCER

Investigadores y alumnos de la UNAM, campus Juriquilla, desarrollaron un 'software' que, mediante una fotografía, detecta temperaturas elevadas del cuerpo que refieren tumores cancerígenos. Las fotografías son de material especial y podrían servir como un prediagnóstico del cáncer de mama. **(a.m. 1-A y 7-A)**

POLÍTICOS DEBEN CUIDAR COMENTARIOS: UAQ

Lamenta la UAQ el comentario que hizo el ex secretario de Desarrollo Social, Carlos Treviño, al llamar "simio" al brasileño Ronaldinho. El director de la Unidad Académica, Carlos Praxedis Ramírez, aseveró que a pesar de que los funcionarios públicos ya no estén en su cargo, deben cuidar sus palabras, pues en algún momento representaron a la sociedad y pertenecen a una fuerza política. **(Plaza de Armas 3)**

APLICARÁ LA STPS OTRO PLAN DE INSPECCIÓN

El próximo miércoles 17 de septiembre entra en operación el nuevo Reglamento General de Inspección del Trabajo y Aplicación de Sanciones, que será aplicado por parte de la STPS. De acuerdo con el director Jurídico de la delegación, Gaspar Ramón Trueba, este nuevo reglamento será más amigable para los empresarios, ya que se busca que tengan un mayor cumplimiento de los lineamientos laborales. (**El Universal Querétaro** 12-A)

PIDE GALLOS BLANCOS JUSTICIA

Se presenta el comunicado de prensa que el Club Gallos Blancos de Querétaro envió, en el que rechaza determinantemente todas las formas de racismo y discriminación. Después de la lamentable publicación realizada por el señor Carlos Manuel Treviño, exhortan a las autoridades para que tomen cartas en el asunto y afirman que llegarán hasta las últimas consecuencias. “Por ello exigimos un castigo ejemplar”. (**Noticias** 1-C, **Plaza de Armas** 1-Ráfagas, **El Universal Querétaro** 1-C y a.m. 1-D)

ES UNA AGRESIÓN A LA AFICIÓN DEL CLUB GALLOS BLANCOS, AFIRMA LA IP

Empresarios lamentan los comentarios del panista Carlos Treviño en redes sociales, hacia el astro del futbol Ronaldinho, ya que es una agresión no sólo a la afición de Gallos Blancos, sino a la sociedad. Además, coincidieron en que, como ex funcionario, sabe que trae un gran detonante económico con los Gallos y más una celebridad como Ronaldinho. (**Plaza de Armas** 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que saldrá pleno esta noche el Gobernador José Calzada Rovirosa para vitorear por quinta vez los héroes de la Independencia, acompañado de su esposa Sandra, hijos, el presidente municipal capitalino Roberto Loyola Vera y los representantes de los poderes y el Ejército Mexicano, ante miles de queretanos eufóricos, reunidos en Plaza de Armas para gritar ¡Viva México! (**Plaza de Armas** 1)

COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Refiere que Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro y la carta más firme del PRI al Gobierno Estatal, acompañará hoy al Gobernador José Calzada Rovirosa en los actos patrios y compartirá con él, por segunda vez, el balcón central de la Casa de la Corregidora durante la ceremonia del Grito. Sergio Arturo Venegas Ramírez refiere que en próximos días podría acordarse el nombre del próximo presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del Estado. Sergio Arturo Venegas Ramírez subraya que el próximo sábado asumirá Enrique González la presidencia estatal de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, durante un acto en el Teatro de la Ciudad. El también delegado de INFONAVI, podría encartarse entre los posibles candidatos para la capital. Por otra parte, en las próximas semanas deberá resolver Ricardo Anaya Cortés su participación como candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, en cuyo caso dejaría la secretaría General del Comité Nacional en la primera semana de octubre. Sergio Arturo Venegas Ramírez comenta acerca del “dislate” de Carlos Treviño, con la lamentable expresión racista en contra del futbolista Ronaldinho. Refiere que el tema se hizo viral en las redes, y fue retomado por diversos medios como la revista Proceso, entre otros. Anoche, la directiva del Club Querétaro emitió un comunicado condenando la discriminación racial como una grave expresión social, y exhortó a las autoridades a tomar cartas en el asunto, apeguándose a la Declaración Universal de los Derechos Humanos y exige un castigo

ejemplar. No se hizo esperar la reacción del Gobierno Estatal a través del Secretario Jorge López Portillo, quien ofreció atender el delicado asunto. En torno al tema, Venegas Ramírez cuestiona: “¿Qué dice el PAN?”. El hecho nos debe alertar sobre estos brotes de intolerancia y excesos surgidos a últimas fechas en el país y en Querétaro. (**Plaza de Armas 2**)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Hoy recibirán el indulto algunos condenados, luego de haber sido revisados 32 expedientes por la Comisión de Indultos. Asimismo, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, dice que los indultados tendrán que cumplir algunos requisitos, como haber cumplido la mitad de su condena y que estén presos por delitos no graves. Carlos Treviño ha recibido fuertes críticas luego de llamar “simio” en Facebook al nuevo jugador de los Gallos Blancos de Querétaro, Ronaldinho. El militante del PAN, expresó su molestia por el desconcierto vial causado en las inmediaciones del estadio Corregidora en el partido del pasado viernes. El comentario al parecer ya fue borrado. El presidente de AN, José Luis Báez, pidió la expulsión del partido para Treviño, tras las imprudentes y discriminatorias declaraciones contra el futbolista. El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, garantizó seguridad a los sanjuanenses luego de que se confirmó la presencia del Ejército en comunidades que colindan con el Estado de México. (**El Universal Querétaro 2**)

COLUMNA “ASTERISCOS”

En el marco de las celebraciones por las fiestas patrias, el representante del Congreso queretano, Braulio Guerra, sostuvo un encuentro con el Gobernador José Eduardo Calzada Roviroso en la casa que perteneció al Corregidor de Letras, Miguel Domínguez y su esposa, Josefa Ortiz de Domínguez. Hoy, de nueva cuenta, los representantes de los poderes Ejecutivo y Legislativo, además del titular del Judicial, se reunieron en este histórico lugar para dar el Grito de Independencia. La Asociación de Desarrollo Económico e Industrial de Tijuana es presidida por Cristina Hermosillo. Este fin de semana, comentó que uno de los sectores con mayor potencial de crecimiento en Baja California es el aeroespacial. Sin embargo enfrenta “una muy dura competencia” con Querétaro que tiene la ventaja de haberse llevado a Bombardier, pero Baja California tiene mejor mano de obra y más experiencia. Hay enojo entre los pobladores de Bernal, pues resulta que el gobierno municipal de Ezequiel Montes, presidido por Rodrigo Mejía, autorizó la instalación de comerciantes ambulantes en la zona turística. Obviamente que al ser un Pueblo Mágico, se tiene prohibido, por reglamento, que esto suceda, so pena de poder retirar el nombramiento. También hay molestia porque hasta el 13 de septiembre no se había arriado la bandera nacional. Francisco Domínguez y Roberto Loyola Vera se encontraron justo en la ceremonia realizada en el campus Cerro de las Campanas de la UAQ con motivo de la ceremonia de honores a la bandera que organizó la escuela de bachilleres de la institución educativa. Se saludaron cortésmente y hasta de manera afable. El panista encabezó el gobierno municipal de la capital, en tanto que el priísta lo hace ahora. Ambos, también, ven a futuro. Por otra parte, la contienda por la candidatura a la presidencia municipal de Corregidora, en las filas del PAN, se ha reducido a dos protagonistas: Miguel Ángel Pérez Herrera y Mauricio Kuri González. En las filas del PRI, todo indica que con su alianza con el PVEM, el aspirante que se vislumbra será elegido, es el actual diputado federal, Ricardo Astudillo. Nos dicen que la competencia será de pronóstico. En otro tema, el presidente en Querétaro del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, lo ha dicho, que ellos serán el fiel de la balanza para determinar quién será el próximo gobernador. Dice que su partido representa alrededor de 50 mil votos que convertidos en porcentaje, significan 6 puntos. Aguilera Ortiz calcula que quien gane en junio de 2015 lo hará por una diferencia de 4%. Le faltó decir que quien se alíe con ellos (PAN o PRI) ganará. Causó reacciones inmediatas lo que en Facebook escribió el panista y ex secretario de Desarrollo Social en el municipio de Querétaro, Carlos Manuel Treviño Núñez. Su odio al fútbol (que nadie tiene por qué echarle en cara) lo llevó a despotricar contra el caos vial que causó la presentación de ‘Ronaldinho’, el viernes pasado

en el estado Corregidora. Fue tal su enojo que calificó al brasileño de 'simio'. Y aun cuando unas horas después se disculpó en el mismo lugar, el racismo expresado quedó patente. (a.m. 1-A)

COLUMNA “ASÍ NO LA CONTARON... Y ASÍ APRENDIMOS A QUERERLOS Y RESPETARLOS”

Por Luis Montes de Oca

Se refiere a la historia de México y recuerda a Ignacio Pérez, cuya estatua, al ser colocada, el profesor Loarca Castillo sugirió que se le diera la vuelta, para que la comunidad no le anduviera viendo los “gumaros al caballo”, lo cual rompe la leyenda de que era yegua y fue nuestro actual Gobernador, José Calzada quien enderezó la historia con la remodelación del monumento. (Noticias 6-Síguelo)

COLUMNA “CERNIDERO POLÍTICO”

Por César Lachira Sáenz

Destaca que el priísta Pedro Morales publicó en redes sociales, un mensaje en el que hace saber su desilusión porque en la administración de José Calzada ha dejado afuera de los puestos de gobierno a una gran cantidad de militantes para dar cabida a funcionarios “sin mérito” que despedazan la imagen del PRI por el poco compromiso. vHace notar que las cosas no están bien en el Gobierno estatal, apela a un cambio antes de que sea tarde y la ciudadanía se cobre las cuentas en las urnas. Por otro lado, informa que el nombre de Martín Silva Vázquez aparece en el directorio de personal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, como funcionario de ese organismo, en una oficina adscrita a la presidencia del tribunal con sede en la Ciudad de México. Martín declaró bajo protesta decir la verdad ante el senado, que ha radicado en Querétaro durante el último año, pues postula para magistrado electoral en Querétaro. (El Universal Querétaro 3-A)

COLUMNA “VANGUARDIA POLÍTICA”

Por Adriana Moreno Cordero

Comenta que será el miércoles 17, cuando el jefe del Gobierno capitalino, Miguel Angel Mancera, rinda su II Informe ante la Asamblea Legislativa del DF. Lo acompañarán gobernadores como el de Estado de México, Eruviel Ávila; de Querétaro, José Calzada Roviroso, entre otros. (Diario de Querétaro 7-B)

COLUMNA “RAZÓN DE ESTADO”

Por Joaquín R. Narro Lobo

Comenta que por las señales dadas, el Presidente de la República ha planteado un gobierno por tercios, en el que los primeros 20 meses corresponderían a las reformas estructurales, los siguientes 40 a la implementación de las mismas y los últimos 12 a la sucesión presidencial. Una vez concluidas las 11 reformas planteadas desde el Ejecutivo, se ha comenzado a sentir una nueva manera de gobernar en busca de la materialización de estas. A partir de su mensaje con motivo del Segundo Informe de Gobierno, el presidente Peña Nieto por un lado, anunció la construcción de un nuevo aeropuerto y de igual manera, presentó el nuevo programa social Prospera. A estos 2 anuncios se han sumado importantes decisiones que confirman que para los próximos tres años la prioridad será el despegue económico del país. Ahí están, por ejemplo, la liberación del uso de dólares para fines comerciales en la frontera norte, la construcción de distintas obras como la ampliación del Metro de la Ciudad de México, los trenes entre la capital y Toluca y Querétaro, el programa para la incorporación a la formalidad de millones de personas mediante atractivos incentivos fiscales, entre otros. A partir del inicio de este segundo tercio de gobierno veremos un cambio de actitud en la política seguida hasta ahora. Comienza la etapa de las realidades. Comienza la travesía para mover a México hacia la prosperidad. (Diario de Querétaro 6-B)

COLUMNA "AL TIEMPO"

Por Ana María Arias

Comenta que Querétaro fue elegido por los que hoy son nuevos queretanos, cuando decidieron emigrar motivados por diversas causas, generalmente por embates de la naturaleza y del hombre. Seguramente no existen registros de la cantidad de personas que emigraron aquí movidas por la promesa de un empleo en el ámbito político, cuando el PAN ganó por primera y segunda vez la gubernatura. El mismo fenómeno de migración política continuó y se incrementó conforme se mantuvo en el poder Acción Nacional. Quién sabe cuántos de los que llegaron se quedaron y cuántos se fueron, como parte del staff de ese partido, para apuntalar otros gobiernos. No es raro el modo de operar, así era de itinerante la burocracia del gobierno federal, cuando se acostumbraba a que sus empleados se trasladaran de estado en estado a lo largo de su vida laboral. Falta de compromiso e identidad, son los problemas más visibles de la migración política. Aquí es notorio que cuando gana, y en donde gana el PRI, encuentran trabajo en lo que generalmente se conoce como "gobierno", los ya asentados en el estado. Pero cuando gana el PAN no emergen los panistas que estuvieron en la banca, sino que llegan muchos emigrantes políticos, que a veces traen desde Secretaría hasta "chacha". Finalmente a ellos ni les importa el desplazadero que ocasionan, a ellos les prometieron chamba y aquí están aunque sea por unos años. **(Plaza de Armas 8)**

COLUMNA "MEDIO SIGLO"

Por Morales Obregón

Informa que entre los muchos suspirantes del PRI a la alcaldía de Corregidora que serán "bateados" para postular por la alianza PRI-PVEM a Ricardo Astudillo está Héctor González Flores, actual administrador municipal de la CEA. Sin digerir aún el fracaso (oootro), González Flores parece empeñado en causarle más problemas que soluciones a su partido y, por supuesto, al virtual candidato Astudillo. Su belicosidad pasa por la mesa del verde ecologista, pero también por la del alcalde panista Antonio Zapata y por todo aquel que, según él, no es su "amigo". Así, a González Flores lo denuncia lo mismo el Movimiento Antorcha Campesina que vecinos de la colonia Colinas del Bosque. La situación ha sido notificada directamente al administrador municipal de la CEA, quien ya se subió al ladrillo y se cree auténticamente un virrey, pero se niega a restablecer el abasto de agua. ¿Y dónde está la autoridad de Habib Wejeve, supuesto mandamás de esa paraestatal? Con actitudes como esta González Flores se erige en el peor ejemplo de lo que el PRI, su partido, precisamente quiere erradicar. Para autoritarios y dogmáticos, Corregidora ya tiene al alcalde Antonio Zapata. No hace falta ni siquiera para convertirlo en diputado como ahora anda pregonando el frustrado Héctor. Roberto Loyola y Jesús Rodríguez protagonizaron el miércoles la escena de la semana durante una reunión "de amigos" en San Juan del Río en la que más de uno se sintió incómodo. La reunión fue organizada por el delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera. Ya ante la presencia de medios de comunicación, Loyola tuvo que aclarar que se trataba de una reunión amistosa, no de un "destape", y negó que la finalidad fuera pedir apoyo para una futura candidatura a la gubernatura. La "fiesta" estuvo a punto de "aguadarse" cuando llegó Jesús Rodríguez con la intención de "reventar" el evento y encaró a Loyola para decirle no son tiempos de promocionar futuras candidaturas. Molesto Chucho se retiró del lugar. Es el político más incómodo de Querétaro. A los que permanecieron en el lugar fingieron que nada había pasado, aunque en otros había molestia también contra el líder municipal del PRI, Héctor Ramírez, a quien le reclamaron por convocar a la reunión "de amigos" sin advertir a los invitados el motivo del encuentro. **(Diario de Querétaro 1-A)**

COLUMNA "LA PLUMA DE CONÍN"

El regidor José Luis Aguilera Rico pasó de la luna de miel al encono con el gobierno municipal. Tan sólo hace dos semanas su padre se mostró complaciente con una posible alianza con el PRI, siempre y cuando llegue como candidato Roberto Loyola. Esta semana, tras una reyerta efímera con comerciantes ambulantes, el

joven naranja ya se peleó con el secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, a quien responsabiliza de “echarlo” a pelear con el líder Sergio Razo. Lo más significativo de todo este borlote, es que el joven naranja comenzará a mandar signos bipolares constantemente, como presión política para que vean que es “importante” su alianza (importante para él y su objetivo de ser de nuevo diputado federal), y ya por lo pronto acudió a San Juan del Río, para hacerle los honores al senador Francisco Domínguez. Los Aguilera al ataque. En otro tema, es fundamental la participación de la mujer en el PVEM para el 2015, hacia donde apuntan 3 regidoras de este partido: Tere Calzada, en Querétaro; Guadalupe Soto, en Cadereyta, y Yolanda Rodríguez, en San Juan del Río. Son cuadros con la suficiente experiencia para participar en la próxima contienda electoral. Por otra parte, las mujeres de Acción Nacional ya “sacaron” las uñas, por así decirlo, ya que en una reunión que sostuvieron aquí en la ciudad de Querétaro para repartir los cargos de elección popular a los que se sienten con derecho, exigieron no se les den los distritos perdedores. El problema no sólo es en el PAN sino en el PRI en el PRD y en los demás institutos políticos es que no hay suficientes cuadros con la capacidad que se requiere, ya no sólo para una regiduría, sino para una diputación ya sea local y federal. Porque si los partidos políticos en el estado de Querétaro van a otorgar lo que marca la Ley pero no hay capacidad ni talento para estar acorde al cargo, y ejemplos de ello hay algunos en todos los partidos, como la actual diputada del PRI, Eunice Arias que se la lleva de a muertito. En el PAN no es la excepción y hay casos como el de la diputada federal, Raquel Jiménez o la senadora Marcela Torres, que bueno sería le informaran al pueblo de Querétaro qué han hecho o en que han apoyado para que los queretanos incrementan su nivel de vida. Hablando de mujeres en la política un caso especial y muy representativo de lo que es su participación, tenemos que en el PT desde hace un buen tiempo solamente han sido mujeres las que llegan a dirigir este partido político en el estado de Querétaro, con sus particularidades pero han desempeñado un trabajo que en ocasiones dista de lo que se requiere para el crecimiento. Como sucedió con la lideresa del sindicato de TELMEX, Alicia Colchado, quien trató a toda costa de perpetuarse en el cargo pero llegó la remoción y su expulsión, y ahora comanda el PT la regidora del municipio de Corregidora, Gabriela Moreno Mayorga. En el PRD una de las mujeres que ha marcado carrera es la ex regidora y ex diputada, Carmen Consolación González Loyola Pérez, de quien propios y extraños le reconocen su labor al interior del Sol Azteca. Lo que es cierto es que una vez que pasen las fiestas patrias, cada uno de los partidos iniciará sus respectivos análisis y sondeos para ver cuántas y en dónde están las mujeres que los habrán de representar en la ya cercana contienda del 2015. **(El Corregidor 4)**

COLUMNA “¿QUIÉN PAGA LA CAMPAÑA DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ”

Por Jerónimo Gurrola Grave

Destaca que el dirigente panista en el estado, José Luis Báez, ha afirmado que las próximas elecciones que legalmente iniciarán dentro de tres meses, serán competidas y por tanto, esta vez no caerán en una posición triunfalista. Gustavo Madero opina lo mismo. No es para menos, después de los actos de corrupción en que se han visto envueltos destacados panistas, como los diputados de los “moches”, diputados teiboleros, senadores golpeadores de periodistas y que inventan cuentos de balas perdidas con objetivos mediáticos, alcaldes que arriesgan el dinero para obras del pueblo en casas de bolsa. A ello se suma la disputa a muerte por las candidaturas a puestos de elección popular del próximo año entre los principales líderes del panismo nacional y local, donde los contendientes son Ricardo Anaya y Francisco Domínguez de quien opinan que su informe fue más bien un arranque prematuro e ilegal de campaña por la gubernatura, por lo que debe ser sancionado por las autoridades electorales. Por sus múltiples actos de corrupción, las posibilidades de triunfo del panismo en el estado son remotas. Le parece indignante que mientras más de 85 millones de mexicanos carecen de lo más indispensable, Domínguez se gaste 9 millones de pesos del erario público. **(El Universal Querétaro 11-A)**

DIARIO DE RONALDINHO

Sabíamos que Ronaldinho estaría en el ojo del huracán durante el tiempo que estaría jugando en Gallos Blancos, Es un jugados que por su sencillez, libertad y calidad futbolística va a estar en la boca de todos, aunque a veces sean expresiones totalmente fuera de lugar como la del panista Carlos Treviño, que lo llamó “simio” sólo por verse atrapado en el tráfico vehicular. (Noticias 4-C)

COLUMNA “TEMPLO MAYOR”

Por F. Bartolomé

Comenta que quien podrá disfrutar el puente vacacional es Ricardo Bucio, pues tiene que ponerse muy gallo en el caso de Ronaldinho. Los comentarios racistas del panista Carlos Manuel Treviño contra el futbolista, en cualquier otra parte del mundo, serían motivo de intervención inmediata de las autoridades. Por lo pronto #TodosSomosSimios inunda desde anoche las redes sociales. A ver en qué acaba este escándalo. (a.m. 7-Reforma)

CARTÓN “EL REFLEJO CARLITOS...”

Carbajal dibuja a Carlos Treviño con cuerpo de simio y colgándose de una liana, al tiempo que con una mano sostiene una bandera “75 PAN Por México”, y expresa: “Perdón... pero la euforia por el aniversario de mi gran partido me...”. (Plaza de Armas 7)

CARTÓN “HACE 204 AÑOS”

Pepe Gómez dibuja el fusilamiento de doña Josefa Ortiz de Domínguez, Miguel Hidalgo y Madero: “¡Sacrificamos nuestras vidas, para darles una gran patria!”. En otra escena “...hoy, sacrifican a la patria, para darse una gran vida...!”, se ven a lo lejos las sombras de los personajes históricos, mientras dos obesos “Clase Política Mex” y “Corrupción impunidad”, con fajos de billetes saliendo de sus pantalones, brindan abrazados “¡Viva México, Compa!”. (Diario de Querétaro 3-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

ANTE LA MODIFICACIÓN EN LA LEY

IEEQ se alista de cara al proceso electoral

La Secretaría de Planeación y Finanzas aún no determina la ampliación de su presupuesto

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

EL DIRECTOR general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, informó que las autoridades electorales se encuentran trabajando en cumplir con las obligaciones del mismo con respecto a los programas que debe aplicar previo a las elecciones del 2015.

“Estamos trabajando en la parte programática, estamos realizando un programa general de trabajo donde se estipulan las actividades que se deberán llevar a cabo: algunos nombramientos, contrataciones que se deben llevar a cabo, así como designación de funciones que se generan derivado de la reforma legal”, detalló.

En este sentido se deberá nombrar a un nuevo secretario ejecutivo, la creación de la nueva Contraloría General, la Unidad Técnica de Fiscalización que requerirá de un director ejecutivo, así como la contratación de capacitadores y asistentes electorales y los supervisores, cuyo pago de sueldos deberá correr a cargo del Instituto Nacional Electoral y del IEEQ.

Sin embargo, reconoció que la



En línea. Carlos Eguiarte expuso que trabajan con la ley electoral para hacer las modificaciones necesarias.
FOTO EE: MIGUEL BLANCARTE

Secretaría de Planeación y Finanzas del estado aún no determina el monto de la ampliación presupuestal que se debe dar al IEEQ, derivado de las nuevas disposiciones legales.

“Aún no tenemos una ampliación presupuestal definida, este mes se llevarán a cabo los cambios y los ajustes. Tenemos previsto hacerlos con la actual integración del Consejo, ya que se busca que los nue-

vos consejeros tengan el organigrama listo como lo marca la ley, para realizar los nombramientos y los recursos sean operados de manera cotidiana”, adelantó.

Actualmente, las autoridades electorales tienen un presupuesto utilizado de 70 % del ejercicio presupuestal para el 2014, por lo que con el cambio de administración del IEEQ se contarán con 15 millones de pesos, aproximadamente.

RECURSOS

De acuerdo con el presupuesto de egresos del estado del 2014, el IEEQ recibió para su operación 61 millones 997,744 pesos, un presupuesto significativamente inferior a diferencia del 2009, cuando fue año electoral.

Ese año el monto ascendió a 123 millones 352,854 pesos para ejecutar el proceso electoral.

arlene.patino@eleconomista.mx

CLIMA POLITICO FAVORABLE: JORGE LOPEZ PORTILLO

Prepara gobierno estatal presupuesto electoral

por Zulema López

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, reconoció que el próximo año vendrá un incremento presupuestal en Querétaro, especialmente ante las elecciones, aunque sostuvo desconocer en que porcentaje, toda vez que es un tema dijo, que le corresponde evaluar a la Secretaría de Planeación y Finanzas. “El Ingeniero Germán Giordano está haciendo las respectivas estimaciones, se ha reunido en diversas ocasiones, también lo he hecho, con la presidenta del INE... para hacer este tipo de estimaciones, los cálculos de acuerdo a como la ley lo indica y son estimaciones que ya estamos previendo en el presupuesto”

Resaltó que con la Reforma Electoral, los gobiernos estatales están obligados a pagar el ejercicio electoral, incluidas las partidas de los partidos políticos, lo que trae consigo una “presión presupuestal adicional”, pero confió que no se pondrá en riesgo programas.

“(Vendrá) una redistribución presupuestal, reasignación y ajustes al interior del propio presupuesto... Querétaro seguirá conservando su primera posición (respecto a la participación ciudadana), y seguro que la conservaremos en esta ocasión. El clima político, es muy favorable. La credibilidad de la sociedad civil hacia los procesos se ha mantenido”, sostuvo.

Lo anterior en entrevista en la que también abordó temas como que Querétaro si tendrá un desfile cívico militar el 16 de septiembre y en la que también lamentó la muerte de la última descendiente de Josefa Ortíz de Domínguez.

“Lamentamos el fallecimiento de la última descendiente directa de Doña Josefa Ortíz de Domínguez... Se llamaba María Dolores Medina, tenía 92 años. Fue sepultada en Cuernavaca, Morelos”

Reconoció en quien fuera tataranieta de “La Corregidora” a una luchadora por los derechos de la mujer.

“Se distinguió por ser una defensora muy amplia, muy connotada en el derecho de las mujeres

en nuestro país... Doña Josefa Ortíz de Domínguez es un referente para el país, para Querétaro pero, sobre todo, es un referente para las mujeres de nuestro país en esta tendencial incorporación de las mujeres al mundo laboral, al mundo de la sociedad, al mundo político”

Sostuvo que Querétaro se distinguirá por la participación femenina en las elecciones del 2015.

“Ya se contempla en la ley nacional y lo recogimos en la Ley estatal, por disposición de la votación que se dio en el Congreso en las leyes respectivas y la mujer tiene una participación equivalente a los hombres, con algunos candados, para que esté garantizada la presencia de las mujeres en el Congreso pero también... los ayuntamientos van al 50 por ciento con mujeres”, destacó.

Respecto al desfile cívico militar de la mañana del 16 declaró: “Estamos en sesión permanente en la Zona Militar y no tenemos ninguna referencia sobre de ese tema, entiendo que en algunos estados está ese escenario... seguimos en firme”.

Secretaría de Finanzas analiza redistribución presupuestal

IEEQ tendrá más recursos: Gobierno

Aumento se debe a proceso electoral de 2015 y a nueva ley en la materia

Norma Ayala

La Secretaría de Planeación y Finanzas del estado analiza el aumento presupuestal para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo.

Dijo que aunque todavía no se tienen las estimaciones precisas, será un aumento sustantivo, a fin de dar sustento al proceso electoral de 2015 y con base a la nueva ley electoral.

“El secretario de Finanzas, Germán Giordano, está realizando las respectivas estimaciones, se ha reunido en varias ocasiones con la presidenta del órgano electoral, para hacer estos cálculos de acuerdo como la ley lo indica, son estimaciones que ya estamos previendo”.

Reiteró que se trata de un incremento sustantivo, ya que se basa en una ecuación presupuestal que impacta incluso a todos los estados.

“Aunque todavía no se tienen las estimaciones precisas, será un aumento sustantivo”

Jorge López Portillo, secretario de Gobierno

“Ahora los gobiernos estatales tendremos que pagar todo el ejercicio electoral, inclusive la participación de los partidos de acuerdo con la nueva ley y en el caso de Querétaro, el estado seguirá en una condición favorable dado que teníamos una condición cómoda a diferencia de todas las entidades”, señaló.

López Portillo indicó que el hecho de que se tenga que incrementar el presupuesto para el Instituto Electoral sí representa una presión presupuestal adicional por el proceso electoral de 2015, sin embargo, es una situación que está marcada en



OPERATIVIDAD. La Secretaría de Finanzas del estado ha entablado reuniones con el órgano comicial a fin de realizar los cálculos como lo establece la ley

CÉSAR GÓMEZ / EL UNIVERSAL

la ley y determinado por el Congreso federal.

“Estos presupuestos se obtendrán de una redistribución presupuestal, una reasignación de ajustes al interior del presupuesto, que es lo

que está haciendo el secretario de Finanzas, pero es importante destacar que ahora la responsabilidad presupuestal recae en los gobiernos estatales”, recalzó.

POLÍTICA A3

Buscan dar sustento al proceso electoral de 2015

Analizan otorgar más recursos a IEEEQ

Finanzas admite que es una presión extra al presupuesto

Norma Ayala

De acuerdo con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, la Secretaría de Planeación y Finanzas se encuentran analizando el tema de aumento presupuestal para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Explicó que aunque todavía no se tienen las estimaciones precisas, será un aumento sustantivo, esto, a fin de dar sustento al proceso electoral de 2015 y con base a la nueva ley electoral.

“El secretario de Finanzas, Germán Giordano, se encuentra realizando las respectivas estimaciones, se ha reunido en varias ocasiones, yo también lo he hecho, con la presidenta del órgano electoral, para hacer estos cálculos de acuerdo como la Ley lo indica, son estimaciones que ya estamos previendo en el presupuesto”, aseveró.

Agregó que los cálculos de este incremento están a cargo de la Secretaría de Finanzas, sin embargo, sí contempla un aumento sustantivo, ya que, dijo, se basa en una ecuación presupuestal que impacta incluso a todos los estados.

“Ahora, los gobiernos estatales tendremos que pagar todo el ejerci-



DINERO. Los ajustes al presupuesto del IEEQ serán con base a las prioridades para garantizar el proceso electoral de 2015

cio electoral, inclusive la participación de los partidos de acuerdo con la nueva Ley y en el caso de Querétaro, el estado seguirá en una condición favorable, dado que teníamos una condición cómoda a diferencia de todas las entidades”, señaló.

López Portillo dijo que el hecho de que se tenga que incrementar el presupuesto para el instituto electoral local, sí representa una presión pre-

supuestal adicional por el proceso electoral de 2015, pero es una situación que está marcada en la ley y determinado por el Congreso federal.

“Estos recursos se obtendrán de una redistribución presupuestal, una reasignación de ajustes al interior del propio presupuesto, que es lo que está haciendo el secretario de Finanzas, pero si es importante destacar que ahora la responsabilidad pre-

supuestal recaerá en los gobiernos estatales por una determinación desde la Legislatura federal”.

Agregó que estos ajustes de darán con base a las prioridades que ha marcado el gobernador, esto aunado a la fiscalización que se dará en el ejercicio electoral, lo cual garantiza que el proceso de 2015 se desarrollará, en cuanto a gastos electorales, de forma cuidadosa.

Manuel Gutiérrez Nájera



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA
Ex presidente del IEQ

En otra ocasión aproveché este espacio para compartir con Usted una obra dignamente editada por la H. Cámara de Diputados de la LXI legislatura: "Zapata, en el imaginario popular"; en esta ocasión llegó a mis manos un ejemplar de la serie de los títulos de la colección Biblioteca del Pensamiento Legislativo y Político Mexicano, denominado "cartas a un diputado, selección de prosas políticas", de Manuel Gutiérrez Nájera, en el que más de alguno identificamos este nombre con una de las calles del centro histórico de nuestra ciudad.

Tratando de saber el contexto de la historia en que se ubica Gutiérrez Nájera (1859-1895), nació y murió en la Ciudad de México, visitó Querétaro, se recuerda como poeta, narrador, inclusive en alguna biografía se dice que fue cirujano y periodista, iniciándose como esto último a la edad de dieciséis años en el periódico El Provenir, colaboró en diarios y revistas de la época, El Federalista; El Nacional; La Libertad, fundado por Justo y Santiago Sierra; El Partido Liberal; El Universal; La República Literaria y la Revista Nacional de Letras. Firmó sus crónicas, artículos y composiciones con alrededor de veinte seudónimos, tales como: El duque de Job, Puck, Junius y Recamier.

En sus últimos años fue jefe de redacción de El Partido Liberal y Diputado del Congreso de la Unión.

El texto contiene quince publicaciones de Don Manuel, en lo particular le quiero compartir algunos párrafos del titulado "Los Hombres de Estado", publicada en El Nacional, el 23 de febre-

“
A propósito de la libertad y democracia, Don Manuel escribió: ‘Yo soy y seré siempre el primero en defender la libertad inalienable de la prensa; yo he querido y quiero luchar a campo abierto con todas las ideas, con todas las opiniones, por encontradas que sean. Que haya, sí, libertad plenísima, absoluta de emitir todo tipo de opiniones’”

ro de 1882. "Verdad es: nada hay más vario ni distinto que las cualidades de un perfecto hombre de Estado. No es un tipo único, invariable e inflexible, cuya línea recta se puede perseguir en las complicaciones de la historia. Cambia, se modifica, se transforma; no es el hombre de ayer ni el hombre de mañana: es invariablemente el hombre de hoy. El filósofo, absorto en la contemplación de la idea pura, se desprende por así decirlo de la tierra; el estadista ha menester un gran conocimiento de todas las circunstancias especiales y transitorias que pueden oponerse a sus ideales o favorecerlos."

Concluye el texto con la siguiente frase: "Hoy tomamos el barro: ¡mañana acaso surgirá la estatua!".

Realmente las tres cuartillas y media que contiene este artículo manifiestan que para la época y circunstancias tan difíciles del país, recobraron fuerza significativa las plumas que en la historia dejaron constancia de ideas y expresiones que cimentaron y enriquecieron el futuro inmediato de nuestra norma jurídica a favor del pueblo.

A propósito de la libertad y democracia, Don Manuel escribió: "Yo soy y seré siempre el primero en defender la libertad inalienable de la prensa; yo he querido y quiero luchar a campo abierto con todas las ideas, con todas las opiniones, por encontradas que sean. Que haya, sí, libertad plenísima, absoluta de emitir todo tipo de opiniones; que la verdad pueda combatir en campo abierto con el absurdo, que lidien todas las ideas y todos los sistemas: no queremos una democracia asustadiza ni medrosa, sino una democracia tranquila, altiva, confiada en sus propias fuerzas y en su propia bondad".

En el párrafo final de la presentación del texto, el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados de la LXI legislatura deja constancia del significado de esta publicación al parafrasear: Pensar hoy en la historia de nuestro país, nos obliga a ser más críticos, nos inspira a acercarnos a las nuevas generaciones en su propio lenguaje y formas de comunicación, recuperar en ediciones sencillas y breves, los escritos de quienes desde sus distintas tribunas han sido a la vez formadores y críticos de las instituciones que hoy nos rigen, permite confiar en la recuperación del pasado más inmediato para seguir forjando la ruta del futuro más próximo.

Ve PAN “sospechosismo” en IEEQ

FERNANDO FARIÁS

Es ilógico y “extraño” que militantes de algún partido político puedan formar parte de los nuevos consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aseveró el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Báez Guerrero.

El líder estatal del PAN expresó su desacuerdo referente a que militantes o ex militantes de algún partido ocupen el puesto de consejero dentro del IEEQ, ya que ahora no es un requisito del Instituto Electoral el no formar parte de algún partido.

“Legal es, no sé porqué, se me hace extraño, no suena lógico que alguien con militancia pudiera estar participando en estos procesos, por alguna razón que desconozco, la ley no exigió como requisito el no pertenecer a algún partido político, y eso automáticamente le abrió las puertas a cualquier persona”, subrayó el

líder albiazul.

José Báez destacó que se debe prestar atención a la forma de actuar de cada persona que haya militado en algún partido, pues así se puede tener una idea de como se conducirá como consejero del Instituto Electoral.

“Habría que ver el desempeño de cada persona cuando fue militante de algún partido, para saber cómo se ha conducido, una persona se conduce igual, si en el PAN fue honesto, trabajador, chambeador, pues va a ser igual en el supuesto a desempeñar el cargo, si no lo fue, estará en los ojos de todos”, finalizó.